

## 生ごみの減量・再資源化施策に関する市民説明会 概要

### 【神川地域】

#### 1 開催概要

開催日時	令和 6 年 1 0 月 2 1 (月) 18:30~20:00	
開催場所	神川地区公民館 大ホール	
出席者	市民	6 名
	行政(市職員)	環境部長、ごみ減量企画室職員 4 名
	報道関係	2 社

#### 2 主な質疑応答

No	項目	質問・意見等	回答
1	コスト	<ul style="list-style-type: none"> <li>・堆肥化施設を建設することで、新たな統合クリーンセンターの建設費、維持管理費を抑えることができるのか。費用がかかりすぎているので、最小限に抑えてほしい。</li> <li>・堆肥の販売による収入は少ないと思われる。収支のバランスはどうか。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>・建設費と維持管理費は現在精査中であり、可能な限り抑えるように検討してまいりたい。</li> <li>・堆肥や生ごみ指定袋の販売価格はこれから検討してまいりたい。</li> </ul>
2	分別収集の対象範囲	神川地区は神川を挟んで川東と川西で分かれているが、川西の 5 自治会の内、黒坪自治会だけ対象地区から外れているので、統一できないか。	用途地域及び人口集中地区が 8 割以上を占める自治会を選定して、建設地の周辺自治会の理解を得たところである。収集範囲は確定した訳ではないので、検討も必要と考えている。
3		分別収集の対象自治会を限定することは不公平感に繋がるので、最終的には全市民を対象にした方が良いのではないか。	全市民を対象とすると施設も大きくなりコストがかかるため、自己処理が可能な地域は対象外としたい。

4	分別収集の開始時期	生ごみの分別収集はどのように開始していくのか。	計画では、令和10年度より4段階に分けて、徐々に自治会を広げていく予定であり、分別収集を開始する前には、自治会単位で説明会を行う予定である。
5	堆肥	堆肥化施設を数箇所見たことがあるが、成功しているところが少なかった。良質な堆肥を作ることは難しいのではないか。	生ごみと牛ふんを混合し、良質な堆肥を目指したい。
6	環境目標	ゼロカーボンを目指すところがあるが、施設を建設することでどの位のCO2が減らせるか。	焼却するより年間10t-CO2の削減効果が見込まれる。
7	周知	分別収集対象外の自治会は自己処理に努めなければならないため、丁寧に説明を尽くしてほしい。	市民の皆さんの理解が得られるよう、説明会等にて丁寧に説明をしてみたい。
8		施設建設にかかる費用については新聞で知ったが、市からの周知が少ない。	今後、ホームページ等の周知について検討してみたい。
9		アパートや若い世帯の人は自治会に加入していない人も多いため、分別収集が始まったら管理が行き届かなく、かなり揉めると思うため、周知方法を検討してほしい。	説明会のほか、分別帳の配布や掲示物などで周知を行ってみたい。
10	説明会	<ul style="list-style-type: none"> <li>・本日の参加者は少ないが、多くの市民が参加して理解を得られるような説明会としてほしい。</li> <li>・自治会長と三役は参加していただくよう依頼してはどうか。</li> <li>・自治会の回覧で周知してほしい。</li> </ul>	<p>多くの市民に参加していただくことが重要であり、周知方法についても検討してみたい。</p> <p>今回は全9回の説明会としているが、これ以降も市民の皆さんの理解が得られるよう、説明会等を計画してみたい。</p>
11	地元経済	堆肥化に精通している市内業者もあるので、地元業者に広く入札参加の機会があれば良い。	堆肥化実績がある地元業者には、入札に参加できる仕組みを検討している。

12	資源循環型 施設	計画している統合クリーンセンターは 144 トン/日の能力があるので、堆肥化施設を建設して 3 トン/日の生ごみを減らさなくても、処理できるのではないか。	144 トン/日の中には、災害廃棄物も含まれているため、更に約 2 千トン可燃ごみを減らさないと、144 トン/日は達成することができない。
13	減量化機器 補助金	減量化機器購入費補助金は早期に予算が終了してしまうため、予算額を増やしてほしい。	昨年度は折込チラシの影響により早期に予算が終了してしまったが、今年度から市内販売店に購入先を限定するなど制度の見直しを行った。
14	その他	集積所のごみ当番や費用負担は自治会で行っているのに、自治会に入っていない人も集積所にごみは出す。違反ごみを出すのは、自治会に入っていない方が多いので、市で対策してほしい。	自治会連合会からも同様の意見があり、市でも対策を検討してまいりたい。